



東蒲だより

大田区立東蒲小学校
令和6年10月31日

<http://www.ota-school.ed.jp/touho-es/>

Tel 03-3732-9635 Fax 03-3732-9636

つむ

祝・開校 65 周年～東蒲の歴史を共に紡ぐ～

校長 鈴木 裕二

先月は、開校 65 周年をお祝いするイベントを行いました。10 月 17 日（木）に 65 周年記念集会として、第一部は、前期・後期代表委員による東蒲小歴史スライド、東蒲小ランキングと全校児童による合奏、校歌の合唱です。地域、保護者の方もご参加くださいました。65 年前に 1 年生として入学した方や、卒業 1 期生という方もいらっしゃいました。特に、子どもたちが歌う校歌を懐かしそうに聞いてくださっていたのが印象的です。第二部は、本校の卒業生であるトクサンこと徳田 正憲さんに「ようこそ！せんぱい！」としてご講演いただきました。ベネッセの調査によると、小学生のなりたい職業の 1 位が 5 年連続で Youtuber です。トクサン TV は、約 81 万人のフォロワーをもつ人気番組で、YouTuber として活躍するトクサンから、後輩へ向けて貴重なお話をいただきました。終始温かい雰囲気でお祝いの 65 歳をみんなで祝いました。

10 月 19 日（土）の学校公開日には、4 校時に人文字のドローン撮影、全校児童撮影、バルーンリリースを実施しました。当日は、メッセージの取り付け、児童へのバルーン配付など保護者の方のご協力をいただきました。この場を借りてお礼申し上げます。ありがとうございました。

その日の午後には、本校体育館にて開催された同窓会総会に参加させていただきました。36 年間務められた同窓会長はじめ、役員が交代する場に、学校代表として立ち会いました。大森会長と旧役員の皆様お疲れ様でした。そして、荒井新会長、新役員の皆様、これからどうぞよろしくお願いたします。

本校は、親子 3 代で通う家庭もあります。地域に根差した学校として、今後も発展してまいりたいと思います。益々の変わらぬご協力をどうぞお願い申し上げます。



11 月から帰宅時刻（家に着く時刻）が午後 4 時 30 分となります。ご家庭でも声掛けをお願いします。

11月の目標

生活「みんなで協力して仕事をしよう」
保健「しせいを正しくしよう」
給食「感謝して食べよう」

11月の学校行事

SC…スクールカウンセラー来校日

1	金	希望制個人面談終 5 時間授業	
2	土	東京都教育の日	
3	日	文化の日	
4	月	振替休日	
5	火	補習(3・5年)	SC
6	水	蒲田消防署見学(3年)	
7	木	体育朝会 補習(4・6年)	
8	金	安全指導 蒲田図書館見学(2年)	
9	土		
10	日		
11	月	全校朝会 委員会活動 下校指導(1年)	
12	火	社会科見学(日産 5年) 補習(3年)	SC
13	水	小中一貫教育の日 東蒲小 研究授業 下校 14:30	
14	木	補習(4・6年)	
15	金	教材費引き落とし日	
16	土		
17	日		
18	月	全校朝会 クラブ活動	
19	火		SC
20	水	たてわり班活動 4 時間授業(区教研のため)	
21	木	音楽朝会 就学時健康診断 4 時間授業	
22	金		
23	土	勤労感謝の日	
24	日		
25	月	全校朝会 5 時間授業	
26	火		SC
27	水		
28	木	学芸会リハーサル 前日準備	
29	金	学芸会児童鑑賞日	
30	土	学芸会保護者鑑賞日 下校 13:40	

2 学期の教材費の引き落としは、11 月 15 日（金）です。前日までに、ゆうちょ銀行の口座にご入金したださるよう、よろしくお願いたします。

4年生の様子

今年度、4年生ではさまざまな体験を大切にして学習を進めています。社会科では、「水道キャラバン」「みんなの下水道」「環境学習（ゴミ処理について）」の出前授業ありました。水がきれいになるまで、そして使った後の水がどうなるかを簡単な実験を通しながら学び、水の大切さを実感しました。環境学習では、埋め立て処理場があと30年足らずでいっぱいになってしまうことを知り、ごみを分別すること意味を学びました。

2学期に入ってからは、総合的な学習の時間に福祉について学び始めています。「認知症サポーター養成講座」「知的障害理解教育」「身体障害理解教育」などを通して、いろいろな人が共に暮らしていくためにどうすればいいのかを体験を通して考え始めています。

「百聞は一見にしかず」と言いますが、実際に見て体験することでの学びは、とても大きいです。「教室での学び+体験」によって、こどもたちが主体的に学び、考えを深めていけるように今後も取り組んでいきたいです。

6年生の様子～とうぶ移動教室～

悪天候の中、おうちの方々に見送られて出発したとうぶ移動教室でしたが、現地では天候に恵まれ、まさに「とうぶならでは！」の体験をたくさんしました。

【一日目】松井農園でのリンゴ狩り。すでにお弁当で満腹状態だったのですが、ほぼ食べ放題ということで、せっかくだリンゴは残さずに無理やり口いっぱいほおぼることも、友達や先生に「はい、あげる！」とすすめることも……。4種類のリンゴの味を堪能しました。夜は、天体観測。100万円するという天体望遠鏡で、月のクレーター、そして土星の環も観測しました。月の表面のクレーターが作り出すくっきりとした影、表面の凹凸には感動の声が上がりました。

【二日目】ひんやりした空気。山の上の方はさらに冷たい空気が……。でも寒さに負けずに、みんなで歌を歌いながらハイキングをしました。熊よけの意味も込めて。池の平湿原では、本物の「やまびこ」を体験！こどもたちの「ヤッホー」の音が湿原を渡ってこだましました。長野県立歴史館では、本物の縄文土器や弥生土器を持たせてもらい、その質感や重さの違いに驚きました。夜はキャンプファイヤー！各班の出し物で大盛り上がり！火を囲んでみんなで踊りまくりました！これが青春！！

【三日目】広い広い芝のグラウンドでレク係の進行で「逃走中」！夜露に濡れた芝の上を、足をびしょびしょにしながら走って、走って……。終わってから1年生へのお土産のドングリ、栗を拾いました。お土産物屋さんでは、お菓子ばかりか、モケケ、リンゴなどを買って帰りました。

★参加態度、見学の態度、式に臨む態度、どれをとっても大きく成長した3日間でした。

学芸会

2年に1度の学芸会が、いよいよ今月末に近づいてきました。こどもたちの役が決まり始め、台詞を言ったり、歌を口ずさんだり、小道具を作ったり…と、学芸会に向けての取組が見られるようになってきました。劇を成功させるためには、どの役も大切です。自分の希望の役になれた人も、なれなかった人もいると思いますが、学年で協力し、全員で1つの劇を創り上げる過程を通して、こどもたちがさらに成長してほしいと思います。心を一つにして、一人一人の力・学年の力を発揮できるよう、練習に取り組んでいきます。

今年度も、前方に学年優先席を設け、各ご家庭2名まで座って鑑賞することができます。また、学年優先席以外の後方の席や立見席では、お子さんの学年以外の保護者の方もご覧いただけます。詳しくは、後日配布されるプログラムをご覧ください。衣装など保護者の皆様にご協力をいただきますが、よろしくお願ひします。また、これから本格的に練習が始まりますので、ご家庭での体調管理もお願いいたします。